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ДАЙДЖЕСТ КЛЮЧЕВЫХ ПУБЛИКАЦИЙ 
В РОССИЙСКИХ СМИ

Источник: https://1prime.ru/
Agriculture/20230613/840813160.html

Путин: российские поставщики могут 
обновить рекорд по экспорту 
пшеницы

Минсельхоз: в стране началась уборка 
зерновых, первыми ее начали аграрии 
южных регионов

«В России началась уборка зерновых. 
Традиционно первыми к ней приступили аграрии 
южных регионов — Дагестана, Ставропольского края, 
Чеченской Республики», — сообщило министерство в 
своём телеграм-канале.

Скоро уборочная кампания стартует и в других 
субъектах РФ.

Россия в 2022 году обновила рекорд валового 
сбора зерна — всего было собрано 157,676 миллиона 
тонн, на 29,9% больше по сравнению с 2021 годом, — 
и пшеницы — 104,237 миллиона тонн, на 37% больше. 

Ранее министерство сообщало, что посевная 
кампания в стране входит в завершающую стадию: 
на 5 июня яровой сев был проведен на площади 
50,7 миллиона гектаров, или 92% к прогнозу, при этом 
темпы работ превышают прошлогодние. 

Российские поставщики в текущем году обновят 
рекорд по поставкам пшеницы на внешние рынки, 
сообщил президент России Владимир Путин на 
пленарной сессии ПМЭФ.

«Есть основания полагать, что и в текущем году наши 
компании сделают еще один шаг вперед, вновь обновят 
рекорд», — сказал Путин.

Он отметил, что уже 10 лет Россия стабильно 
находится в пятерке ведущих экспортёров зерна, 
с 2016 года выступает крупнейшим мировым 
поставщиком пшеницы.

Он заверил, что РФ активно будет участвовать 
в обеспечении глобальной продовольственной 
безопасности и оказывать помощь испытывающим 
дефицит продуктов питания странам, в том числе 
африканским.

Источник: https://ria.ru/20230616/
pshenitsa-1878711800.html
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Источник: https://www.gazeta.ru/business/
news/2023/06/16/20679668.shtml

Мощность морского порта Мариуполя 
могут увеличить в четыре раза

Россельхознадзор: Россия в 2023 году 
может экспортировать зерно в 160 стран

Глава Россельхознадзора Сергей Данкверт 
заявил, что, по состоянию на 2023 год, Россия может 
экспортировать зерно в почти 160 стран. Заявление 
было сделано чиновником в кулуарах Петербургского 
международного экономического форума, сообщает 
РИА Новости.

«Основными покупателями российского зерна, как 
и раньше, стали страны Ближнего Востока с долей 
39%, Африки — 20%, Азии — 31%, Европейского 
союза — 7%», — рассказал чиновник.

Глава Россельхознадзора также заявил росте 
выгрузки российских зерновых в страны ЕАЭС на 60% — 
до 5,6 млн т. 

Ранее вице-премьер РФ Виктория Абрамченко 
заявила, что в 2023 году Россия заключила больше 
750 контрактов в национальных валютах на поставки за 
рубеж зерна, масла и сахара.

После восстановительных работ его мощность может 
возрасти до 2 млн тонн.

Текущая перевалочная мощность Мариупольского 
морского порта позволяет ежегодно отгружать 
500 тыс. тонн зерновых культур, при выполнении 
комплекса восстановительных работ его мощность 
может возрасти до 2 млн тонн. Об этом сообщил 
журналистам министр сельского хозяйства РФ Дмитрий 
Патрушев в кулуарах ПМЭФ.

«Текущая перевалочная мощность Мариупольского 
морского порта позволяет отгружать 500 тыс. тонн в год. 
При этом при выполнении комплекса восстановительных 
работ мощность может возрасти до 2 млн тонн. Пока в 
этом году, начиная с 5 мая, через него отгружено 16 тыс. 
тонн зерновых культур», - сказал он.

По его словам, через Бердянский порт отгружено 
97 тыс. тонн зерна, что в три раза превышает объем 
прошлого года. Его текущая годовая мощность также 
составляет 500 тыс. тонн с потенциалом увеличения 
до 1,5 млн тонн. Министр отметил, что порты 
Мариуполя и Бердянска являются основными каналами 
транспортировки продукции растениеводства из новых 
субъектов.

Источник: https://1tv-ru.turbopages.org/1tv.ru/s/
publikacii/obzor-smi/moshnost-morskogo-porta-
mariupolya-mogut-uvelichit-v-chetyre-raza 
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Источник: https://iz.ru/1530476/2023-06-17/peskov-
zaiavil-ob-otsutstvii-shansov-na-prodlenie-zernovoi-
sdelki

Патрушев заявил о сохранении пошлины 
на экспорт российского подсолнечника

Песков заявил об отсутствии шансов на 
продление зерновой сделки

Пресс-секретарь российского президента Дмитрий 
Песков в интервью «Известиям» от 17 июня заявил, что 
у зерновой сделки нет шансов на продление.

«Здесь вряд ли можно предрекать какое-то 
окончательное решение, но можно только 
констатировать, что если судить де-факто по тому 
статусу, который мы имеем, то шансов у этой сделки нет, 
потому что сделка подразумевает дело. Дело со стороны 
договаривающихся государств или объединений. И вот 
часть этого дела была сделана, а вторая часть, которая 
касалась Российской Федерации, сделана так и не 
была», — сказал официальный представитель Кремля.

Песков подчеркнул, что Россия несколько раз 
«проявляла добрую волю, шла на уступки, продлевала 
это неоднократно», однако то, что было обещано, так 
сделано и не было.

До этого, 13 июня, президент России Владимир 
Путин допустил выход Москвы из зерновой сделки. Он 
отметил, что интересы Москвы в зерновой сделке не 
учитываются, ничего не предпринято с точки зрения 
либерализации поставок зерна.

Продовольственная сделка была заключена в июле 
2022 года в Стамбуле. Тогда министр обороны России 
Сергей Шойгу и генсек ООН Антониу Гутерриш подписали 
меморандум о содействии поставкам российской 
сельхозпродукции и удобрений на мировые рынки. 
Одновременно с этим украинская делегация подписала 
соглашение с Турцией и ООН об экспорте зерна.

Минсельхоз РФ планирует сохранять пошлину на 
экспорт подсолнечника из РФ до тех пор, пока не будет 
обеспечена полная загрузка в стране перерабатывающих 
мощностей, сообщил в кулуарах ПМЭФ журналистам 
министр сельского хозяйства РФ Дмитрий Патрушев.

Пошлина на вывоз подсолнечника с 1 июля 2021 года 
по 31 августа 2022 года составляла 50%, но не менее 
чем 320 долларов за тонну, затем ее действие было 
продлено до 31 августа 2023 года. Комитет Госдумы по 
аграрным вопросам в конце марта обратился к вице-
премьеру РФ Виктории Абрамченко с просьбой временно 
отменить пошлину в связи с резким снижением цен в РФ 
на эту сельхозкультуру. Сама вице-премьер сообщила 
накануне журналистам об отсутствии планов по отмене 
пошлины после августа.

«В ближайшее время российские перерабатывающие 
мощности по масличным достигнут порядка 30 
миллионов тонн. При этом производство сырья у 
нас пока несколько ниже, особенно его не хватает в 
центральной России. Поэтому будем продолжать работу 
по наращиванию сырьевой базы и развитию собственной 
переработки», — добавил министр.

Он подчеркнул, что в этой ситуации необходимо 
снижать долю поставок сырья: ведь его потом 
перерабатывают и успешно продают на мировом рынке 
зарубежные партнеры, а «мы можем и должны делать это 
сами». И, например, уже за период действия пошлины РФ 
увеличила и выпуск, и экспорт подсолнечного масла: его 
производство за январь-апрель 2023 года по сравнению 
с тем же периодом в 2021 году прибавило 11,3%, а 
экспорт за январь-май вырос на 5,5% в сравнении с тем 
же периодом два года назад.

Источник: https://1prime.ru/
Agriculture/20230616/840846051.html
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Источник: https://www.zol.ru/n/3933d

До конца ноября 2023 года в России 
спроектируют первые крупнотоннажные 
морские балкеры для перевозки зерна

Урожай зерна в России в 2023 году может 
достигнуть отметки в 130 млн тонн

Сбор зерна в России в 2023 году может достигнуть 
отметки в 130 млн тонн в случае благоприятных погодных 
условий, рекордный урожай 2022 года в перспективе 
может быть повторен. Об этом сообщила в интервью 
ТАСС вице-премьер РФ Виктория Абрамченко.

«Если погода будет удачной, то, я думаю, сможем», —
сказала она, отвечая на вопрос о том, сможет ли Россия 
в 2023 году приблизиться к отметке в 130 млн тонн.

Ранее Минсельхоз сообщал, что урожай зерна в 
России с учетом новых регионов в 2023 году может 
составить 123 млн тонн, в том числе 78 млн тонн 
пшеницы. В прошлом году в России было собрано около 
158 млн тонн зерновых.

По словам Абрамченко, этот рекорд может быть 
повторен, для этого есть все предпосылки. Есть 
достаточный фонд земель сельхозназначения для 
выращивания зерновых и необходимое количество 
водных ресурсов — государство системно занимается 
мелиоративным комплексом. Также в России 
создан достаточный запас минеральных удобрений 
«Производство минеральных удобрений свое, что очень 
важно», — подчеркнула вице-премьер.

Кроме того, имеет большое значение географическая 
диверсификация сельского хозяйства. «У нас большая 
страна, и, если в каких-то регионах неблагоприятные 
погодные условия, то в других наблюдается комфортная 
погода и с точки зрения вызревания зерновых, и с 
точки зрения сбора урожая. Поэтому повторение таких 
рекордных урожаев, с моей точки зрения, возможно. 
И, скорее всего, мы к этому будем приближаться, 
потому что Россия сегодня является стабилизирующим 
поставщиком продовольствия на мировые рынки», — 
отметила Абрамченко.

«Крыловский государственный научный центр» 
в Санкт-Петербурге. разрабатывает первые 
отечественные проекты крупнотоннажных сухогрузов 
для транспортировки продукции АПК на дальние 
расстояния. Их строительство позволит снять 
зависимость от иностранных судовладельцев и ускорить 
развитие российского экспорта продовольствия.

Создание собственного балкерного флота — 
одна из стратегических задач, от решения которой 
зависит реализация экспортного потенциала страны в 
долгосрочной перспективе. 

В апреле между Росагролизингом и «Крыловским 
государственным научным центром» был заключен 
контракт на проектирование судов двух типов — 
дедвейтом 40 и 60 тыс. тонн. В их конструкциях будут 
предусмотрены только отечественные комплектующие, 
что позволит исключить риски, связанные с поставками 
импортных деталей и оборудования. Планируется, что 
до конца ноября 2023 года работы будут выполнены, 
и в конце 2025 — начале 2026 года на российской верфи 
будет построен и передан заказчику в лизинг первый 
отечественный крупнотоннажный сухогруз.

Источник: https://www.agroxxi.ru/rossiiskie-
agronovosti/do-konca-nojabrja-2023-goda-v-rossii-
sproektiruyut-pervye-krupnotonnazhnye-morskie-
balkery-dlja-perevozki-zerna.html


